

### Mitteilungen aus dem Gemeinderat vom September – Teil 2

Der Gemeinderat Uznach hat im September 2023 u.a. erwogen und beschlossen (2. Teil):

#### 1. Beiträge an Ortsvereine

- Der Gemeinderat hat die Richtlinien zur Ausrichtung von Vereinsbeiträgen überarbeitet. Der Entwurf ist den Vereinspräsidien vorgestellt worden. Die Ergebnisse der Vernehmlassung bei den Vereinen sind in der Folge in die Richtlinien eingeflossen.
- Folgende Grundsätze sind hervorzuheben:
  - o Kein Verein soll weniger erhalten als vorher.
  - Die Wasser-/Abwasserrechnungen sollen nicht länger durch die Gemeinde übernommen werden, sondern verursachergerecht durch die Vereine.
  - Neu wird die Zurverfügungstellung von Infrastruktur monetär bewertet und den jeweiligen Vereinen angezeigt.
- Aufgrund der neuen Richtlinien erhöht sich die Unterstützung der Vereinstätigkeiten in Uznach um Fr. 14'690 auf neu Fr. 102'395. Der entsprechende Unterstützungsbeitrag wird den Vereinen in den nächsten Wochen schriftlich bekannt gegeben.

# 2. Beitrag an Eidg. Schwing- und Älplerfest

- Das Eidgenössische Schwing- und Älplerfest (ESAF) findet alle drei Jahre statt. Es ist der grösste wiederkehrende Sportanlass der Schweiz und verbindet Tradition und Moderne auf unvergleichliche Weise.
- Am 31. August 2025 wird nach einem zweitägigen sportlichen Wettkampf der Schwingerkönig zum 1. Mal im Glarnerland erkoren werden ein Jahrhundertereignis für die Region.
- Ein ESAF verursacht mittlerweile enorm hohe Kosten, nicht nur bzgl. Infrastruktur. Der Gemeinderat hat unter Vorbehalt der Zustimmung der Bürgerschaft einen Unterstützungsbeitrag von Fr. 2.50 pro Einwohner/in in Aussicht gestellt.

#### 3. Uzner Gewerbemesse 2024

- Vom Freitag, 12. April, bis Sonntag, 14. April 2024 findet in Uznach die Gewerbemesse statt. Auch die Gemeinde wird mit einem Stand vertreten sein. Dieser zeigt nicht nur die Vielfalt der Lebensbereiche einer Gemeinde, sondern ermöglicht das Nachverfolgen einiger Aufgabengebiete aus der Vogeloptik.
- Weitere Ideen, wie die Gemeinde interaktiv erlebt und mitgestaltet werden kann, sind in Arbeit.

#### 4. Budget 2024

 Der Gemeinderat hat den von der Verwaltung und der Finanzkommission erarbeiteten Investitionsplan genehmigt. Die Umsetzung der Schulraumplanung wird noch einmal teurer eingeschätzt als in den Vorjahren. Der Investitionsbedarf ist bereits im Zeitraum

- 2021-2026 um Fr. 3,5 Mio. auf rund Fr. 16,5 Mio. erhöht worden und wird nun für den Zeitraum 2024-2028 und später auf Fr. 23,2 Mio. aufgestockt.
- Mit Blick auf den Finanzplan hat der Gemeinderat auch das aufgearbeitete Budget der Erfolgsrechnung 2024 genehmigt. Es sieht eine Steuerfusssenkung um 2 Steuerfussprozente auf neu 110% vor. Damit resultiert ein Aufwandüberschuss von Fr. 1'588'300, der der Bilanzüberschussreserve belastet wird.
- Gemäss Finanzplan sinkt mit den vorgenommenen Änderungen die Bilanzüberschussreserve von rund Fr. 11,82 Mio. (inkl. Aufwandüberschuss gemäss Hochrechnung September 2023) bis Ende 2028 auf Fr. 6,56 Mio. In diesem Fall wäre Ende 2028 noch eine Reserve von rund 39 Steuerfussprozenten zu verzeichnen.

### 5. Fünf Gutachten an Budgetversammlung

- Die Traktandenliste der Bürgerversammlung vom 4. Dezember 2023 ist reich befrachtet. Nebst dem Budget- und Steuerantrag ist über folgende Berichte und Anträge zu befinden:
  - Projektierungskredit von Fr. 600'000 für Planung Neubau Kindergarten- und Unterstufenschulhaus Am Bach (Ernetschwilerbach / Zürcherstrasse)
  - Bericht und Antrag des Gemeinderats betreffend Neubau von zwei Klassenzimmern mit Nebenräumen im Schulhaus Bifang für Fr. 987'000
  - Teilsanierung und Umnutzung untere Turnhalle Letzi zu Werkräumen resp. bestehender Werkräume im Anbau zur Letzi-Turnhalle zu Schulzimmern für Fr. 630'000
  - Sanierung Schwimmbad Herrenacker, 2. Massnahmenpaket (Sanierung Garderoben / Nasszellen, Anbau) für Fr. 2'800'000
  - o Gemeindebeitrag von Fr. 1'100'000 an Fussballclub Uznach für Bau eines Kunstrasenspielfelds (im Umfang von Fr. 1'600'000).

### 6. Sanierung Grynau-Brücke: Auswirkung auf Badesaison

- Die Grynau-Brücke muss saniert werden. Die Bauarbeiten sind ab dem 12. August 2024 vorgesehen. Der Gemeinderat wollte den Baubeginn um mindestens 2 Wochen verschieben. Diesem Anliegen konnte das kantonale Tiefbauamt nicht nachkommen: Bei längerer Schlechtwetterperiode könnte die Sanierung nicht bis im Frühling fertiggestellt werden, womit ab August 2025 eine weitere Bausaison angehängt werden müsste.
- Auch der Wunsch, zeitgleich einen sicheren Fussgänger- und Veloübergang bei der Pumpwerk-/Allmeindstrasse im Zusammenhang mit der vorliegenden Brückensanierung zu realisieren, bleibt unerfüllt. Die unterschiedlichen Planungsstände lassen dies nicht zu. Zudem wären der Installationsplatz und die Zu-/Wegfahrt für zwei parallel geführte Baustellen zu eng.

#### 7. Dritte Rezertifizierung «Kinderfreundliche Gemeinde»

Der Gemeinderat freut sich über die 3. Rezertifizierung und dankt der Kinder- und Jugendkommission sowie allen weiteren Beteiligten für ihren Einsatz zugunsten von «Kinderfreundliche Gemeinde».

Newsletter abonnieren – und wissen, wie es um die Finanzen und die Schulraumplanung steht

## Das ist ganz einfach:

• Rechts auf der Startseite <u>www.uznach.ch</u> unter «ich möchte» auf «Newsletter abonnieren» klicken,



- Ihre Kontaktdaten eingeben und auswählen, welche Rubriken abonniert werden möchten.
- Die Newsletter werden je nach Ihrer Wahl direkt nach deren Erscheinen oder einmal wöchentlich versandt. Das geht übrigens auch für Veranstaltungen.